
我市被列为全省扶贫连片开发试点市

本报讯（记者秦旭）记者从
市扶贫办获悉

:11

月
15

日， 河南
省扶贫开发办公室下发文件，同
意将我市列为全省扶贫连片开发
试点市。

为贯彻落实《国务院关于支持
河南省加快建设中原经济区的指
导意见》，

10

月
9

日召开的市委常
委扩大会议提出，我市要在中原经
济区建设中，争当农村金融改革试
点市、承接产业转移试点市、小城
市建设试点市、农村土地迁村整治
试点市、 交通物流枢纽试点市、排
污有偿使用交易试点市、农村教师
周转房建设试点市、扶贫连片开发
试点市，抓好试验区建设、粮食增
产和农民增收、 出山店水库建设、

明港机场建设、 宁西铁路复线建
设、城乡一体化建设、电子工业园
建设、根亲文化建设等项目。 全省
扶贫连片开发试点市，是我市第二
个获准设立的试点市项目。

省扶贫办文件指出，我市要根
据中共中央、国务院印发的《中国农
村扶贫开发纲要（

2011

—

2020

）》，

结合实际，抓紧制定片区扶贫开发
总体规划。规划要体现“对连片特困
地区集中实施一批教育、 卫生、文
化、就业、社会保障等民生工程，大
力改善生产生活条件，培育壮大一
批特色优势产业，加快区域性重要
基础设施建设步伐， 加强生态建
设和环境保护， 着力解决制约发
展的瓶颈问题， 促进基本公共服
务均等化， 以区域发展带动扶贫
开发，以扶贫开发促进区域发展”

等要求， 努力探索推进连片特困
地区加快发展、 贫困农民脱贫致
富的有效途径。

文件指出，省扶贫办将按照党
中央、国务院和省委、省政府有关
要求，加大对大别山连片特困地区
支持力度，积极推动试点工作取得
明显成效。

平桥区在新农村建设中， 按照人口分布合
理、区位条件适当、配套设施完善的总体要求，

高标准建设农民集中居住区，坚持商业、公益配
套和环保设施与住宅工程同步开发建设， 在改
善农民居住环境的同时，方便农民生产、生活。

上图：正在建设中的城阳城农民新居。

左图：失地农民成了居住小区的建设者和管
理者。
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我市 11月以来物价相对平稳

蔬菜价格小幅上涨食用油肉蛋价格下跌粮价稳定
本报讯（记者张超）记者昨

日从市商务局了解到，

11

月以来，

我市生活必需品市场供需相对平
稳，商品价格涨跌互现。 在被监
测的

47

种商品中，

14

种商品价
格上涨，占

28%

；

12

种商品价格下
跌， 占

24%

；

24

种商品价格持平，

占
48%

。 从大类来看，蔬菜价格上
涨，食用油、肉类、蛋类价格下跌，

粮食价格持平。

粮食价格持平。 目前，我市粮
食平均零售价格为

5.12

元
/

公斤，

与前期持平。 其中，小包装大米平
均零售价格为

5.35

元
/

公斤， 小包
装面粉平均零售价格为

4.57

元
/

公
斤。近期，我市粮食储备充足，市场
供需相对平稳， 粮食价格运行稳
定。预计后期我市粮食价格将会在
现有价格基础上稳定运行。

食用油价格微幅下跌。上周我
市食用油平均零售价格为

14.33

元
/

升， 较前段时间下跌
0.83%

。

其中， 大豆油平均零售价格为
12.24

元
/

升， 菜籽油平均零售价
格为

9.98

元
/

升，花生油平均零售
价格为

22.47

元
/

升， 调和油平均
零售价格为

13.14

元
/

升。近期，我
市食用油储备较为充足， 市场供
需情况相对稳定。 预计随着气温
的逐步下降，我市食用油价格将有
上涨可能。

蛋类价格下跌。我市目前鲜鸡
蛋平均零售价格为

9.22/

公斤，较

前期下跌
0.54%

。 近期，鸡蛋市场
供需量相对稳定，导致蛋类市场价
格小幅下跌。预计后期随着气温的
逐步降低，鸡蛋价格将在现有基础
上小幅波动。

肉类价格下跌。我市现在肉类
平均零售价格为

30.27

元
/

公斤，较
前期下跌

2.61%

。 其中，鲜猪肉平
均零售价格为

30.8

元
/

公斤， 价格
下跌

4.35%

；精瘦肉平均零售价格
为

32.5

元
/

公斤，价格下跌
4.41%

；

五花肉平均零售价格为
27.5

元
/

公
斤，价格下跌

3.68

。 近期由于国家
政策的适当调节及季节性消费规
律的影响，猪肉市场价格已经逐步
稳定下来。 预计后期，猪肉价格有
上涨的可能。

蔬菜价格上涨。 我市当前蔬
菜类平均批发价格为

2.6

元
/

公
斤，较前期上涨

2.36%

。 在被监测
的

18

种蔬菜中，

11

种价格上涨，

4

种价格下跌，

3

种价格持平。其中，

价格上涨的有油菜、芹菜、土豆、

生姜、西红柿、黄瓜、茄子、辣椒、

豆角、苦瓜，涨幅在
1.41%-12.5%

之间； 价格下跌的有生菜、 大白
菜、白萝卜、蒜头、洋葱，跌幅在
3.17%-13.11%

之间； 价格持平的
有圆白菜、青椒、冬瓜。 近期，蔬菜
市场需求相对稳定， 主要蔬菜品
种价格小幅上涨， 叶菜类微幅下
降。 预计后期，蔬菜价格将有小幅
上涨的可能。
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王铁在检查河三期治理工程进展情况时指出

携手努力锲而不舍治理好河

本报讯（记者吴菲）

11

月
15

日， 市委书记王铁检查河三期治
理工程并部署工作任务后说：“下周
初我们再来看一看。 ”果如所言，

11

月
21

日，本周一一大早，王铁来到
工程项目建设现场， 沿河北岸查

看工程进展情况。 不辞辛苦地一次
一次现场检查，一次次现场办公，促
进了项目建设突飞猛进。 “我们不来
推动谁来推动？ 这样才能变压力为
动力， 变动力为活力， 变活力为实
力，更好地促进发展。 ”王铁说。

市委常委、市委秘书长张继敬，

市政府副市长李水，市委督查室、市
交通运输局、 市国土资源局等相关
部门负责同志和工程建设责任单位
平桥区、信阳工业城、上天梯管理区
的负责同志参加检查。

经过一个星期的紧张施工，
河三期治理工程建设快速推进，南
北两岸的施工便道均已全部打通，

为下一步形成施工高潮打下了良好
基础。 王铁一行沿着河北岸施工
便道从福桥往东一直走到珍珠桥以
东，沿路查看道路的流畅度、坡度，

路两边的生态环境和桥梁、 管涵等
施工建设情况， 并就具体问题提出
意见和要求。在信阳工业城责任段，

上世纪
70

年代栽植的板栗林树干
虬劲，风景绝佳。 王铁特别强调，要
保护好这片林子。

王铁充分肯定了工程施工成
绩。 他说，各责任单位积极努力，加
快推进，项目建设取得了突出、明显
的成效， 大家做了大量卓有成效的
工作，向大家表示感谢。

王铁指出， 河三期治理工程
项目对于加快信阳市中心城区建
设，对于平桥区、信阳工业城和上天
梯管理区的发展， 对于治理好河
意义重大。我们要携手努力、锲而不
舍地把这件事情干好，到那一天，我
们每个人都会更有成就感， 都会为
此而骄傲和自豪。

就下一步工作， 王铁要求，
河两岸道路设计要科学，道路线形
要流畅，路堤合一。 目前过高的桥
梁、路面高度要降下来，要增加管

涵， 并预先设计铺设以利于排水。

公用设施要一次到位。 自来水、污
水、强电、弱电等各种管网基础设
施要一次性规划设计安装到位。公
厕等一些公用设施也要一并设计
规划、一并建设。要把土地管好，利
于今后开发建设。拆迁要依法依策
加快进度，把政策宣传到位，确保
本周末全部完成。整个工程进度要
按照原定计划保质保量完成。要科
学保护好河道和河两岸的林地、果
园、湿地和沙滩，现有的林地要保
护好，不成片的要移栽补齐。同时，

三期河段上的
3

座橡胶坝要科学
规划好、设计好，橡胶坝所在的位
置、宽度、回水面等都要科学计算，

统筹考虑。

王铁指出， 市委督查室要严格
进行督查， 确保各项工程项目如期
完成。最后，王铁的结束语和上一次
现场办公时一样，“下周初我们再来
看一看”。

张继敬、 李水等也就进一步做
好河三期治理工程建设提出了意
见和要求。

当天上午， 王铁还实地察看了
京港澳高速公路连接线工程及绿
化、中环路互通立交、快乐园和百花
酒店等项目建设进展情况， 直至午
后

1

时才结束现场办公。

王铁等市领导带领有关部门负责同志检查河三期治理工程。 本报记者吴菲摄
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强 工 兴 豫

天地为炉，造化为工；千变万
化，泽惠苍生。 文明滋长之时，经
济昌盛之世，谁开暗夜之光？谁探
油海之藏？谁擎飞天之梦？谁织信
息之网？物质丰富，赖工业制造之
琳琅满目；天下竞雄，演产业奋进
之金戈铁马。

积贫积弱、 救亡图存之秋，

“睁眼看世界” 的先驱曾念念在
兹， 刻骨铭心，“中国他日必以工
立国”，“强国必先强工”， 忧患深
沉的呼声穿越时空。

时光荏苒。今天，建设中原经
济区，新型工业化是推进“三化”

协调的主动力、 构建现代产业体
系的主力军、 转变经济发展方式
的主战场。

既要“长大”，又要“长壮”；既
要“制造”，又要“创造”；既要“迈
开大步”，又要“绿色低碳”……强
工兴豫的恢弘乐章和谐奏响、音
律铿锵。

强工兴豫，做大做强是方向。

传统项目，点石成金；新兴产业，

挖金凿银；产业多元，结构均衡；

以工补农，以产兴城，渐入佳境。

强工兴豫，集约集聚是根本。

寸土寸金，向集约要效益；尺水尺
玉，靠智慧得收成。要依托资源不
依赖资源，利用资源不浪费资源。

强工兴豫，创新创造是动力。

向科技要资源———循环、再生；向
治污要山水———净化、美化；向创
造要环境———近悦、远来；向创新
要未来———新型、转型。

沧海横流，摩云有志。“工信”

的《新型工业化主导谱新篇》，谈
感悟，讲大局，摆成绩，找差距，站
在“三化”协调科学发展的高度，

实事求是地表达了河南工业的新
兴和喜悦， 清醒冷静地道出了河
南工业的问题和隐忧， 满怀责任
地阐明了河南“三化”上“主导”二
字重千钧的内涵和分量， 通篇彰
显着舍我其谁的气概， 高扬着奋
发有为的精神。

太行为琴，主导高歌奏美曲；

黄河为弦，强工兴豫谱新篇。

新型工业化 主导谱新篇

（一）中原崛起，河南振兴，

“三化”为途，工业主导。

省第九次党代会明确提出，

建设中原经济区，走好一条不以
牺牲农业和粮食、生态和环境为
代价的“三化”协调科学发展的路
子，新型工业化是主导。

（二） 工业承载富强梦，“主
导”二字重千钧。

“主”就是当主力、行主动、唱
主角；“导”就是领导、先导、引导。

“主导” 就是解决发展的主要矛
盾，具有全局性、方向性、带动性、

决定性、战略性。

工业主导大计既定，“三化”

之路越走越宽。 省委书记卢展工
指出：“在中原经济区建设实践

中，工业的发展首当其冲，工业化
上不去，其他化都很难上去。 ”

（三）走“三化”协调新型工业
化主导之路，是党中央、国务院对
河南发展作出的战略部署， 是顺
应河南工业化阶段性特征的重大
决策，是历届省委、省政府持续好
的思路、 不断探索和把握传统农
区工业化规律得出的宝贵经验。

（四）工业强则百业旺，工业
强则中原兴。 自从蒸汽机冒着白
汽撞开工业化大门， 工业文明将
人类社会带入了一个新的纪元。

在区域竞争日趋激烈的舞台上，

一个经济体要保持持续向上的发
展态势， 关键是找准一条符合区
域经济规律和自身实际的工业化
道路。对河南而言，必须紧紧抓住
新型工业化这个牛鼻子。

新型工业化之“新”，新在坚
持做大总量和优化结构并重，新
在推动工业化与信息化融合、制
造业与服务业融合、 新兴科技与
新兴产业融合， 新在推动生产规
模由小到大、产业链条由短到长、

产业层次由低到高、 企业关联由
散到聚。

跳出工业看工业， 我们追求
的新型工业化之“新”，也在支撑
新型城镇化、 带动新型农业现代
化，真正实现“三化”协调。

新型工业化是农业现代化的
基本前提。通过新型工业化主导，

让工业反哺农业，“化” 传统农业
为现代农业，“化” 农民为市民，

“化”乡村为城镇，从根本上破解
“三农”难题。

新型工业化是新型城镇化的
重要支撑。当今社会，工业化和城
镇化是一对孪生兄弟，相容共生，

新型工业化推进产业集聚、 人口
集中，使更多的城镇居民有活干、

有钱赚。 （下转第二版）
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本报讯（记者方慧玲）

11

月
21

日下
午， 市长郭瑞民带领市直相关职能部门负
责同志，在市委常委、常务副市长冯鸣，副
市长张明春的陪同下， 深入息县产业集聚
区，督导产业集聚区发展和重点项目建设，

研究解决产业集聚区发展中存在的困难和
问题。郭瑞民强调，各级各部门要增强产业
支撑、基础配套、招商引资和服务意识，共
同推动产业集聚区更好更快发展。

息县产业集聚区规划面积
９

平方公
里，建成区面积

６.６

平方公里，入驻企业
７６

家
,

目前已投产企业
３９

家，今年前
１０

个月
实现主营业务收入

９０.２

亿元， 实现税收
２.７

亿元，实现利润
５.４

亿元，吸收从业人
员

１.５

万多人。

在息县产业集聚区， 郭瑞民一行先后
深入金丰农业、 雨润誉昆肉食品、 远方陶
瓷、洲洋电动车、海虹陶瓷、合昌纺织等重
点企业车间、产品展销区，查看生产情况和
产品样式、质量，和企业负责人亲切交流，

详细了解技术工艺、产品销售、市场前景等
情况，询问企业发展过程中遇到的困难，要
求企业加强技术创新， 努力以特色创造竞
争优势。

在随后召开的现场办公会上， 郭瑞民
认真听取该县产业集聚区发展及部分项目
建设情况汇报后指出， 息县产业集聚区起
步较早，近年来认真贯彻落实省委、省政府
关于加快产业集聚区建设发展的一系列战
略部署要求，积极采取措施，推动产业集聚
区快速发展，取得了很好成绩，积累了很多
经验，呈现出好的趋势、好的态势、好的气
势。目前，产业集聚区建设和发展仍面临着
繁重而紧迫的任务，市、县两级要站在全局
的高度， 把产业集聚区放在关系经济社会
发展的战略位置，作为构建“三个体系”和
招商引资的主平台， 作为加快中原经济区
建设和转变发展方式的突破口， 作为推动
市、县区域经济的增长极，齐心协力，更好
地服务、支持、推动产业集聚区发展。

就抓好产业集聚区建设下一阶段的工
作，郭瑞民强调，一要强化产业支撑。 各产
业集聚区要立足自身优势、 产业基础和发
展条件，按照“竞争力最强、成长性最好、关
联度最高”的要求，进一步突出优势主导产
业，集中财力、物力、人力，着力从项目谋
划、产业招商等方面培育主导产业、龙头企
业， 加快产业集聚发展， 打造优势产业集
群，形成对经济发展的有力支撑。二要强化
基础配套。要继续加大基础设施建设力度，

加快道路、供排水和污水管网、供电、供热、

供气、通信等设施建设，提高建设标准和档
次，进一步提升产业集聚区综合承载功能，为项目入驻和企业发展
创造更优越的条件。三要强化招商引资。要坚持实施“四一”招商行
动，抓住当前和今后一个时期产业大规模转移的历史机遇，拓宽领
域，努力取得更大成效。 要提升招商引资水平，重点研究国内外重
大战略投资者、
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强企业和大型央企的投资意愿和战略布局，力
争引进一批有实力、有品牌、有影响的重大项目。 四要强化服务意
识。 要不断完善公共服务体系建设，增强产业集聚区服务功能，满
足生产生活需要，解决好务工人员实际问题；认真落实“四集”服务
制度，有效解决产业集聚区建设中面临的突出问题，推动产业集聚
区持续快速健康发展。

就解决好涉及产业集聚区发展的资金保障、土地使用、电力
供应、项目环评等问题，郭瑞民要求有关部门按照“三具两基一抓
手”的要求，深入项目建设一线、企业生产一线，怎么有利于问题
解决、有利于企业发展，就怎样采取措施，切实解决好具体问题、

实际问题。

冯鸣就落实现场办公会精神指出，市、县有关部门要结合各自
行业特点，研究具体办法，采取具体措施，各司其职，各负其责，通
力合作，争取更多的项目落户，更多的资金集聚，更优的服务在产
业集聚区体现，共同推动产业集聚区又好又快发展。

张明春就解决息县产业集聚区相关问题提出了具体意见。


